

5月になりました、新しいクラスにも慣れてきたことと思います。部活動も1年生が加入し、新しいメンバーでスタートを切りました。頑張って欲しいと思います。

入学式や始業式でも話しましたが、本校は市内で最も生徒数の少ない中学校です。小規模校だからできること、石南だからできること、を考え、実行してきたいと思っています。今日の朝会の集合の様子、そして、今、私の話を聞いている姿勢はとてもすばらしいです。私は、本気で、上尾で1番を目指しています。

さて、今日は、昨年度生徒会本部を中心に作成した「石南 Net Rule」を取り上げてお話しします。

まず、表題のところに、「自考判断で上手に利用しよう」とあります。この「自考判断」というのは、造語で、「自分で考えて判断しよう」というメッセージが込められています。項目が4つあります。①スマートフォンやインターネット等は時間を決めて使用します。②自分や周りの人の個人情報を守ります。③他者を傷つけないようにします。④家庭のネット利用ルールを守ります。そして、最後に「インターネットと上手に向き合える石南生を目指します。」となっています。どうでしょう、みなさん、インターネットと上手につきあえているでしょうか。便利なものではありますが、使い方を間違えると、トラブルの原因になるものでもあります。SNSのアカウントをもっている人も多いと思います。SNSのやりとりは顔が見えません。顔が見えないからこそ、善悪の判断をしっかりし、思いやりのある発言を心がけなければなりません。顔を合わせていれば、普通は起こらないようなトラブルが起こるのもSNSの特徴です。知っておいて欲しいこと、気をつけて欲しいことはたくさんありますが、2点お話しします。

1点目は、一度ネット上にあげてしまったことは絶対に消せないということです。コピーは無限に作れます。グループ内限定だったとしても、グループのメンバー全員がその情報をもっています。一度ネットにあげてしまったことを完全に消すことはできません。ですから、ネット上でのやりとりには注意が必要です。SNSに書き込む前には、本当にそれを発信して大丈夫かな、と一度考えることが大事です。思いつくまま、感情のまま書き込むようなことはとても危険です。

2点目は、ネットは匿名ではないということです。自分が誰であるかを隠したままハンドルネームを使って書き込むことはできます。しかし、他人を中傷したり、だましたり、犯罪に関わるようなことをして、警察などの機関が動けば、必ず誰だか特定されます。インターネットは決して匿名ではないのです。

別な角度から、もう一つお話しします。NetRuleの③を見てください。他者を傷つけないようにします。自分がされて嫌なことは相手にしないようにします。とあります。このことについては、これまでに何度か全校朝会で

紹介したのですが、上級生は覚えているでしょうか。古代中国の思想家「孔子」の言葉です。学校生活を送る上で大事なことなので、改めてもう一度お話しします。「己の欲せざるところ、人に施すことなかれ」

自分の欲しくないものを人に与えてはいけない、自分がして欲しくないことを、人にしてはいけない、という意味です。本当に当たり前のことですが、これ、ちゃんとできているでしょうか。友達のことをからかったり、馬鹿にしたようなことを言ったりしていませんか。相手が嫌がっていることを、やり続けていませんか。また友達が嫌がっていることに気づいていない、ということはありませんか。「己の欲せざるところ人に施すことなかれ」これは、ネット上だけでなく、全ての場面で守って欲しいことです。これをみんなが守ることができれば、学校はとても居心地のよい場所になるはずです。私は、本校の生徒全員が、毎日気持ちよく学校に来て欲しいのです。そのために、全員が少しずつ周りに気を遣ってください。自分だけが気持ちよければいい、というのは駄目です。誰か一人がうんと我慢をしている、というのも駄目です。全員が気持ちよく学校に来て、充実した中学校生活を送れるようにすること、それが私から皆さんへのお願いです。

おわりに、明日から5日間の連休になります。交通事故に遭わないように、また健康管理には十分注意してください。しっかりリフレッシュをして欲しいと思います。

校長 大澤 聡